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大热天
走国基路太晒了
市区还有哪些“裸晒路”
欢迎拨打晚报新闻热线
96678说说

楼房高了，道路宽了，
但个别街道上树少
了。国基路就是这样
一条路。网友“郑州
古陵斋主”昨日发微
博直言：“这条路上树
太少，太晒了。”
郑州晚报记者
冉小平/文 周甬/图

“郑州古陵斋主”称，国基路索
凌路至文化路段，因缺乏管理和维
护，去年已发微博提醒有关部门维
护，但一直未有人处理。目前，该路
段有不少树木已经枯死，请有关部门
拔除已枯死的苗木，重新栽植新的
吧。这条路上树太少，太晒了！

“郑州古陵斋主”说的这些树，
栽种在机动车道与非机动车道的隔
离带上。郑州晚报记者昨日下午4
点多来到这一路段，发现隔离带上的
树木很小，树干还没碗口粗，大部分
树木如同一把小伞，部分树只有零散
的几十片树叶。但人行道上的树木
长势很好，绿树成荫。

时值下午 4 点多，太阳已经偏

西，但仍有些烤人。郑州晚报记者
在海洋馆公交站点看到，几名乘客
站在人行道旁的树下等车。一名
70 多岁、头发花白的老大爷每次见
到有公交车从东向西驶过来，他都
会提前弯身看。或许年龄太大有些
眼花，一趟 29 路跑了过来，他慢慢
地走近 29 路，随后他又慢慢地走到
人行道上；没过多久，一趟 159 路跑
了过来，他又一次看错了，再次白跑
一趟。

非机动车道宽约 4 米，对年轻
人来说也就几步路程，但七旬老人
走这4米，还要躲避电动车，他要花
上半分钟多，所幸公交车长较有耐
心，主动等候。

【现场直击一】 人行道上躲太阳，两次看错了车

【现场直击二】国基路两侧有36棵枯树

郑州晚报记者绕国基路文化路
至索凌路段走了一次，粗略统计共
有36棵行道树没有树叶，呈枯死状，
另有约10棵长出的树叶部分枯萎。

国基路南侧的四月天公交站台
处，栽种的5棵树全都枯萎，北侧的
几棵树长势较好。

国基路文化路至丰庆路段的行

道树枯萎得较多，丰庆路至索凌路
段相对要少些。这些行道树有碗口
粗，树干底部被较粗的草绳包裹着。

行道树每隔约 4 米栽种一棵，
但部分路段 10 多米也难见一棵，有
些地方七八米才有一棵。郑州晚报
记者仔细查看，发现有些是树木死
后被拔掉，但未及时补种。

【说法】 枯死和缺树的地方，下半年补栽上
金水区绿化管理所工作人员曾

解释，这些行道树是 2011 年栽种
的，为法桐树，系落叶乔木。

金水区绿化管理所副所长韩
宏强表示，这些行道树当时栽种
时不带叶子，栽种时间不长，现在
看起来比较小，要成荫需要约 5
年时间。

针对网友提到的枯死的树较多
的问题，他解释，这一路段当时施工
完后，部分地方的树木慢慢枯死，专
业技术人员到现场勘查也未找到原
因。他们前期已将枯死树木拔掉，
近日再实地了解近期存活情况，一
起汇总，待今年秋季栽种季节时一
并补上。

【寻找】 市区还有哪些“裸晒路”
夏日炎炎，不管是开车一族还

是步行的市民，都希望能得到树荫
的庇护。郑州现有多条绿树成荫的
马路，夏日行走在这些路段，能感受
到阵阵凉意。

市区也有个别路段行道树少得
可怜，有的路段甚至没有行道树。
原因是多方面的，有的是树死后没
来得及补栽，有的是商户担心生意

受影响违法砍伐掉。
采访中，部分市民呼吁，城市建

设更多的应考虑市民生活的方便和
舒适，沿街应多些树荫，给炎炎夏日
的城市降降温。

市区还有哪些“裸晒路”？欢迎
你拨打 96678，郑州晚报记者将现
场探访，并把你的意见和建议反馈
给相关部门。


